

Desde su trincherera cada espirituario define la continuidad de la Revolución



Escambray reproduce las palabras centrales de Deivy Pérez Martín, miembro del Comité Central y primera secretaria del Partido en Sancti Spíritus, al hacer las conclusiones del acto en homenaje al aniversario 70 del asalto a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes, que tuvo lugar este 24 de julio en la Plaza de la Revolución Mayor General Serafín Sánchez

Invitados, espirituanas, espirituanos, compatriotas:

Hoy es un día especial para todos los espirituanos: celebramos el Día de la Rebelión Nacional y, en particular, el acto central en la provincia por la heroica gesta acaecida hace siete décadas, donde tres espirituanos: Reemberto Abad Alemán, Ricardo Santana Martínez y Antonio Darío López figuraron en el selecto grupo de valerosos jóvenes que se enroló en los hechos del 26 de Julio.

Y lo hacemos con el sano orgullo de que el Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de Cuba le haya otorgado a Sancti Spíritus, junto a Cienfuegos, la condición de Provincia Destacada, por la estabilidad y avance en las principales tareas en el orden económico, político y social; lo que constituye un alto honor y estímulo que nos compromete a redoblar los esfuerzos y a trabajar con mayor espíritu revolucionario.

Los resultados alcanzados han sido protagonizados por sus colectivos laborales y pueblo en general, heredero de la estirpe del Mayor General Serafín Sánchez Valdivia, que continúa su marcha bajo la conducción del Partido en el territorio, articulados todos en una plataforma programática decisiva para la implementación de las ideas, conceptos y directrices del Octavo Congreso, que constituye pauta que orienta el aseguramiento político para el desarrollo integral de la provincia, y que ha centrado sus esfuerzos principales en la producción de alimentos, el desarrollo de la agroindustria azucarera y sus derivados, el turismo y la actividad electroenergética, la producción de materiales de la construcción, la implementación de un sistema de gestión de gobierno basado en ciencia e innovación y la atención al sector social.

Han sido priorizadas actividades como la recuperación ganadera y la diversificación de las producciones agropecuarias, alcanzando resultados favorables en los programas de Autoabastecimiento Territorial y la Agricultura Urbana, Suburbana y Familiar.

Se trabaja en el cumplimiento de las medidas establecidas para el ahorro de los portadores energéticos y el uso racional de la energía; se sobrecumple el plan de circulación mercantil minorista y se obtienen resultados alentadores en la transformación digital y el desarrollo del turismo de naturaleza y eventos.

Son sostenidos los avances en la educación, la aplicación de la ciencia, la cultura, la salud, el deporte y el trabajo comunitario.

Se alcanza un favorable impacto en diferentes sectores y en los proyectos de desarrollo local del sistema de gestión de ciencia e innovación, conducido por la dirección del Partido y el Gobierno, con el acompañamiento y la participación activa de la Universidad José Martí Pérez.

Constatado en los controles políticos y gubernamentales realizados al territorio, los principales procesos políticos y programas de la Revolución han contado con amplio apoyo y participación del pueblo espirituario, que ha sabido erguirse por sobre las carencias materiales y trabajar a brazo partido en cada esfera de la economía, la sociedad o la cultura, que se ha crecido ante las adversidades y ha protagonizado una de las más hermosas páginas de heroísmo, resistencia



Deivy Pérez Martín: "El pueblo de Cuba ha sabido resistir a embates y desafíos". /Fotos: Vicente Brito

y consagración en defensa de la obra de la Revolución cubana, con la convicción de que aquí la marcha no se detiene.

Sancti Spíritus, tierra de grandes e importantes sucesos en las luchas por la independencia, testigo de las hazañas de Máximo Gómez, de sus campañas brillantes en las guerras de 1868 y 1895, donde se libró la Campaña de La Reforma, cuna de Panchito Gómez Toro, hijo del Generalísimo, símbolo del patriotismo, la fidelidad y valentía de la juventud cubana.

Aquí el coronel Ramón Leocadio Bonachea continuó combatiendo más de un año tras el Pacto del Zanjón, y dejó constancia escrita de que no se acogía a ningún pacto, a tan solo 22 kilómetros de esta ciudad, en la estación ferroviaria de Jarao.

Suelo que se tiñó con la sangre de otros sus grandes hijos: Serafín Sánchez Valdivia, paladín de las tres guerras independentistas, quien alcanzó el grado de Mayor General del Ejército Libertador, cuyas últimas palabras en el campo de batalla: "¡Me han matado, no importa, que siga la marcha!", constituyen legado y símbolo de actitud inculcable ante los enemigos de la patria.

También por estos lares se enfrentaron y derrotaron las bandas mercenarias y contrarrevolucionarias que el imperialismo organizó en el Escambray, en una lucha que costó sudor y vidas, pero hizo brillar el patriotismo de los espirituanos.

Seguir la marcha es, para los hijos de este aguerrido pueblo, no solo un reto, sino también un compromiso con las más profundas raíces de nuestra historia.

Es inevitable recordar que, para alcanzar el triunfo de la Revolución cubana, fue necesaria la entrega generosa de las vidas de un grupo de jóvenes, que el 26 de julio de 1953 asaltaron los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes, en el oriente cubano, en el centenario del natalicio del Hé-

roe Nacional José Martí, gestor de la Guerra Necesaria, la de 1895. Desde entonces han transcurrido 70 años.

La Revolución desde el mismo Primero de Enero de 1959 ha tenido que enfrentar un férreo y asfixiante bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el gobierno de los Estados Unidos y, a pesar de ello, Cuba avanza sin renunciar a lo conseguido.

El líder histórico de la Revolución, Fidel Castro Ruz, el 26 de julio de 1963, cuando apenas habían transcurrido cuatro años del triunfo revolucionario y una década de los asaltos a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes, expresaría: "Y es que hay gente que gusta de hacerse ilusiones y no acaban de comprender las realidades, y no acaban de comprender que la Revolución es un hecho histórico irreversible".

Y más adelante agregaría: "El ataque al cuartel Moncada fue la réplica enérgica y digna al 10 de marzo, fue la réplica decidida a aquel Gobierno instaurado a fuerza de bayonetas".

Fidel detallaría en ese discurso que el cuartel Moncada no cayó, a causa de factores imprevistos, pero la acción dejó claro que ese era el camino a seguir para lograr la ansiada libertad.

Sancti Spíritus, territorio donde por orden de nuestro invicto Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz arribaron victoriosas las columnas invasoras comandadas por Camilo y Che en 1958, es y será siempre un bastión de defensa de las ideas y del legado histórico de los héroes y mártires del 26 de Julio; valerosos jóvenes que aquella mañana de la Santa Ana de 1953 iniciaron el camino de lucha del pueblo cubano para lograr la verdadera independencia.

Agradecemos a Fidel, a Raúl y a quienes los acompañaron, por ser fuente de inspiración permanente en la lucha por preservar nuestra independencia, nuestra soberanía y nuestro socialismo. La firmeza, espíritu de lu-

cha y fe inquebrantable en la victoria que los acompañó durante los asaltos a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes, la lucha en la Sierra Maestra y los extraordinarios esfuerzos para superar siempre cualquier adversidad guiarán nuestra conducta, de hoy y mañana, hacia nuevas victorias.

RESULTADOS ECONÓMICOS Y SOCIALES

Compañeras y compañeros:

La labor desarrollada por la provincia en el orden económico, social y político, al igual que en toda Cuba, ha estado impactada por un escenario muy complejo, generado por la crisis económica mundial; los embates de una guerra no convencional creciente y grosera; el férreo, injusto y criminal bloqueo impuesto por el gobierno de los Estados Unidos, agravado con 243 medidas adicionales aplicadas por la administración de Trump y mantenidas casi intactas por el actual presidente Biden, recrudescido por los efectos de la pandemia de la covid.

Ello ha puesto a prueba el apego de los espirituanos por el trabajo, que nos ha obligado a redoblar esfuerzos en pos de la construcción de una sociedad soberana, independiente, socialista, democrática, próspera y sostenible; que trabaja en la actualización de la Estrategia de Desarrollo Económico y Social, y ratifica al Sistema Empresarial Estatal como la principal forma de gestión en la economía, sin de dejar de reconocer la participación y aporte de las formas no estatales, entre las que se destacan las más de 300 micro, pequeñas y medianas empresas existentes en nuestro territorio.

Al finalizar el primer semestre del año las ventas netas y las utilidades se sobrecumplen y crecen en relación con igual etapa del año anterior. En la ejecución del presupuesto local se muestra un resultado deficitario, aunque inferior a lo planificado, en lo que incide la recaudación de los ingresos cedidos, cuyas cifras se sobrecumplen y crecen respecto al año anterior.

Se trabaja, intensamente, por concluir la campaña de siembra de primavera de los cultivos varios, antes de finalizar agosto, mientras la producción logra las cifras propuestas, al alcanzar más de 152 000 toneladas. Destacan las hortalizas y frutas por sobrepasar lo planificado; no obstante, las viandas y los granos requieren mayores esfuerzos y atención.

La producción de leche alcanza los 11 878 700 litros, lo que ha permitido a la provincia mantener la distribución normada de la canasta básica familiar, el consumo social y las dietas médicas; la carne vacuna también asegura estos mismos destinos.

Por su parte, la producción de huevos se sobrecumple en un 16 por ciento, que representan casi 4 millones de unidades por encima de lo previsto.

La entrega de productos para la exportación asciende a más de 529 millones de pesos, alcanzando un sobrecumplimiento superior al 23 por ciento, destacándose el cumplimiento de la langosta cola crudo, langosta entera precocida, ajíes, miel de abeja, azúcar crudo y los alcoholes.